

VACUNAS ¿Obligar o convencer a los padres? P24

FORO España y Perú se encuentran en Madrid P8

MADRID-BARÇA La exageración de los Partidos del Siglo Jorge Valdano P33

México saca a la luz los archivos de sus servicios de inteligencia

El Gobierno de López Obrador hará públicos documentos secretos sobre el espionaje durante 90 años

DAVID PÉREZ MARCIAL, **México**
México abrirá por primera vez en su historia los archivos secretos del desaparecido Centro de Investigación y Seguridad Nacional (CISEN), heredero de la Dirección Federal de Seguridad (DFS) y brazo

del espionaje político del país. Así lo anunció ayer el presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, en su rueda de prensa diaria, en la que estuvo acompañado por el director del Archivo General de la Nación, Carlos Enrique Ruiz. “Todos los expedientes que estaban resguardados y protegidos se van a poner en consideración, se van a abrir para que los ciudadanos puedan tener acceso a ellos”, detalló el mandatario que calificó al organismo, creado en 1985 y desaparecido el 1 de diciembre pasado cuando llegó al poder, de “policía política”.

Los expedientes, guardados en la prisión de Lecumberri, en pleno centro de Ciudad de México, donde fueron encarcelados muchos opositores, suman un total de 10.000 cajas que revelan algunas de las prácticas más oscuras de la historia del régimen, como la persecución y el espionaje de los servicios secretos a líderes políticos, sindicales e intelectuales. Las autoridades calculan que el proceso de traslado, ordenación y digitalización de la documentación tardará al menos dos años, aunque los archivos anteriores a 1980 podrán ser consultados desde el próximo lunes. PÁGINA 5

El régimen de Maduro lleva la sede europea PDVSA a Moscú

MARÍA R. SAHUQUILLO, **Moscú**
En medio de la creciente presión contra el régimen chavista desde Estados Unidos y la Unión Europea, Nicolás Maduro ha ordenado el traslado de las oficinas de la petrolera estatal PDVSA a Moscú. Así lo anunció ayer su número dos, Delcy Rodríguez, de visita en la capital rusa donde firmó varios acuerdos económicos. Hasta ahora las oficinas estaban en Lisboa. PÁGINA 4

EE UU sanciona a seis militares

Chefs famosos y ONG promueven el grano originario en México

La batalla por el rescate del maíz nativo

TERESA DE MIGUEL, **México**
Frente a las harinas industrializadas, proliferan en Ciudad de México iniciativas para concienciar sobre el consumo de maíz de variedades nativas mediante técnicas ancestral como cocer los granos en agua con cal. PÁGINA 27

Macri usará parte del rescate para gasto social

El presidente, en la apertura de sesiones del Congreso, asegura que Argentina está mejor ahora que durante el kirchnerismo

FEDERICO RIVAS, **Buenos Aires**
El presidente argentino Mauricio Macri admitió ayer que la economía no está bien y que la inflación y el número de pobres se han disparado. Con ello justificó un aumento de las ayudas por hijo para familias necesitadas con cargo al rescate del Fondo Monetario Internacional (FMI). Según el últi-

mo dato oficial disponible, el 27,2% de los argentinos está bajo el umbral de la pobreza. Las cifras corresponden al primer semestre del año pasado, justo antes del inicio de la crisis en la que el peso se dejó la mitad de su valor, la economía se contrajo un 2,6%, forzando al Ejecutivo a solicitar al Fondo un rescate financie-

ro por 57.000 millones de dólares (unos 50.100 millones de euros). Macri admitió ayer que “la pobreza bajó dos años seguidos, pero ha vuelto a los niveles de antes”, en referencia al 32% de argentinos considerados pobres en el primer semestre de su gestión. No son buenas noticias para una campaña electoral. PÁGINA 8



El presidente argentino, Mauricio Macri (segundo por la izquierda), ayer en el Congreso. / A. M. (REUTERS)



BABELIA

Los mitos que siguen explicando el mundo

Nuevos libros arrojan luz sobre personajes inmortales como Circe o Ulises

Pedagógico y divulgativo: así es el último 'boom' editorial feminista

Elisa Victoria, la voz perversa de una infancia inocente *Elvira Lindo*